

## Cancelan rondas petroleras 3.2 y 3.3 (Reforma 11/12/18)

Cancelan rondas petroleras 3.2 y 3.3 (Reforma 11/12/18) Karla Omaña Cd. de México (11 diciembre 2018).- La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) anunció formalmente la cancelación de las rondas petroleras 3.2 y 3.3, programadas para febrero de 2019, a solicitud de la Secretaría de Energía (Sener). La CNH también informó que las asociaciones con Pemex fueron postergadas seis meses. Las rondas estaban originalmente programadas para el 27 de septiembre, pero fueron pospuestas para el 14 de febrero, luego de que el equipo de Andrés Manuel López Obrador anunciara revisión a los contratos petroleros otorgados como parte de la reforma energética. El motivo que expuso la Sener para cancelar las rondas, mediante una carta hecha llegar a la Comisión el pasado 10 de diciembre, fue evaluar los resultados de los contratos adjudicados en los anteriores procesos. La Ronda 3.2 de campos terrestres incluía 37 bloques terrestres convencionales, cuya inversión promedio de cada uno estaba estimada en 89 millones de dólares en caso de éxito geológico. Para la Ronda 3.3 de campos terrestres no convencionales, la primera de este tipo en México, la Sener proyectó una inversión de 2 mil 300 millones de dólares si se adjudicaban las 9 áreas. "El Órgano de Gobierno emite la resolución por la que se resuelve la cancelación CNH-R03-L02/2018, así como la CNH-R03-L03/2018, para actividades de exploración y extracción de hidrocarburos en áreas terrestres", indicó la CNH en su sesión. En el acto estuvieron presentes los comisionados Alma América Porres, Néstor Martínez Romero y Sergio Pimentel, quien señaló que si bien es una buena noticia que las asociaciones o "farmouts" se hayan postergado seis meses, el hecho de cancelar las licitaciones pendientes no es una buena noticia. "Me parece una muy buena noticia mantener una de las herramientas fundamentales que la reforma energética le dio a Pemex para asociarse con terceros. "Me parece una mala señal que se cancelen las licitaciones que estaban en puerta porque, al igual que los 'farmouts', las licitaciones también son una herramienta para Pemex; hay que decir que, como resultado de las licitaciones, la empresa que más contratos tiene en México es Pemex", dijo el comisionado. Como resultado de estos procesos licitatorios, Pemex tiene 14 contratos, 3 "farmouts" y 5 migraciones.